
 
 

1 

 

Memória de Reunião do Fórum Nacional 1 

Data: 14/08/2024 Local Plataforma Virtual Jitsi Meet:  

Início previsto: 09:00 Término previsto: 11:00 

I. Abertura e verificação do quórum; 

II. Discussão e aprovação das atas da 3ª Reunião Ordinária e 1a Reunião Extraordinária; 

III. ECOB 2024; 

IV. Abordagem das participações em Eventos pela coordenação e demais membros do 

V. FCCBH; 

VI. Apresentação dos trabalhos realizados pelo FCCBH biênio 2022/2024 – Ana Eloisa 

VII. Sorrilha e Poliana Peroni Carminati; 

VIII. Avaliação da Gestão 2022/2024; 

IX. Eleição e posse da nova Coordenação Geral do FCCBH para o mandato 2024/2026, 

X. conforme o EDITAL SIMPLIFICADO DO PROCESSO ELEITORAL, que foi publicado 

XI. no site da AGERH. Link: https://agerh.es.gov.br/documentos-dos-comite 

XII. Assuntos Gerais e encerramento. 
 

PRESENTES:  2 

➢ Abadias Santana - ASSISPES 3 

➢ Alex Geaquinto Leal – CBH Pontões e Lagoa do Rio Doce/ CCBH Itabapoana 4 

➢ Ana Eloisa Sorrilha – CBH Rio Itapemirim 5 

➢ Daniela Pereira Mendes – Vice-presidente do Itapemirim 6 

➢ Deisy Silva Corrêa – CESAN 7 

➢ Dolores Colle – Prefeitura de Sooretama 8 

➢ Elio de Castro Paulino – Vice-Presidente do CBH Rio Jucu 9 

➢ Ermerson Rodrigues Machado – CBH Rio São Mateus 10 

➢ Juan Ricardo de Carvalho Senna – Presidente Itabapoana 11 

➢ Mauricio Gomes Vieira – Presidente CBH Rio Novo 12 

➢ Paulo Henrique Moulin Breda – BKK Ambiental 13 
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➢ Paulo Sergio Pimentel – Presidente CBH Litoral Centro Norte 14 

➢ Poliana Peroni Carminatti – Presidente CBH Barra Seca 15 

➢ Soliane Oliveira Souza – CBH Itaúnas 16 

Convidados: 17 

➢ Aline Keller - AGERH 18 

➢ Antônio de Oliveira Junior – AGERH 19 

➢ Felipe Brandão - AGERH 20 

A reunião foi aberta pela Coordenadora Ana Eloisa Sorrilha, que verificou a existência de 21 

quórum. As atas das reuniões Ordinária do dia 12/06/2024 e Extraordinária do dia 03/07/2024 22 

foram submetidas à aprovação, sem manifestações contrárias, sendo ambas aprovadas. Paulo 23 

Pimentel compartilhou suas experiências no ERCOB, destacando os aspectos positivos e 24 

negativos do comitê de Minas Gerais e mencionando sua apresentação sobre o rio Piraqueaçú. 25 

Alex Leal Geaquinto acrescentou que, durante o ERCOB, os comitês tiveram pouca 26 

oportunidade de falar, sendo mais ouvintes. Paulo Breda concordou com as observações de 27 

Alex Leal Geaquinto. Ermerson Rodrigues explicou que não pôde comparecer ao evento 28 

devido à falta de verba, fazendo sugestões sobre a cobrança. Antônio de Oliveira Junior 29 

explicou sobre a importância de termos contato com outros sistemas estaduais de 30 

gerenciamento para conseguirmos nos entender no contexto da gestão capixaba a partir do 31 

que acontece fora do Estado. Destacou como a cobrança pelo uso da água promoveu evolução 32 

nos estados que já a implementaram, como por exemplo o caso dos comitês mineiros. Felipe 33 

Brandão também se posicionou sobre o ERCOB e o ECOB. Poliana Peroni Carminatti 34 

mencionou o ERCOB no Espírito Santo e a importância de os comitês compartilharem suas 35 

experiências. Ana Sorrilha informou que o Sr. Mauricio Scalon estaria ajudando nos trabalhos 36 

do ENCOB. No entanto, Mauricio Gomes Vieira comentou que a organização do encontro no 37 

Espírito Santo estava lenta e que seu nome foi teria sido retirado da organização do ERCOB 38 

mineiro sem seu consentimento, embora tivesse contribuído. Fabio Ahnert sugeriu a mudança 39 

na data do ECOB – Encontro Regional de Comitês, originalmente marcada para 28/08/2024 e 40 

29/08/2024, por razões logísticas e eleitorais. Poliana Peroni Carminatti colocou a proposta 41 

de mudança em votação, e Juan Ricardo de Carvalho Senna manifestou oposição à mudança 42 
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se fosse devido à eleição, mas aceitou se fosse por organização. Deyse Silva Corrêa sugeriu 43 

adiar para novembro, ressaltando a necessidade de contato com Amunes e a Associação de 44 

Câmaras Municipais. Paulo Breda e Dolores Colle também se posicionaram contra a mudança, 45 

salvo por um motivo muito forte, considerando a possibilidade de perder palestrantes 46 

confirmados. No entanto, as datas de 06/11/2024 e 07/11/2024 de novembro foram 47 

aprovadas para o ECOB – Encontro Regional de Comitês. Poliana Peroni Carminatti e Ana 48 

Sorrilha apresentaram os resultados da Gestão do Fórum 2022/2024, destacando metas 49 

alcançadas e desafios enfrentados, além da maior colaboração da AGERH nos últimos tempos. 50 

Paulo Breda fez uma análise dos Fóruns anteriores, enfatizando a necessidade de foco nos 51 

planos de bacias. Mauricio Gomes Vieira criticou a continuidade dos comitês CBH Itapemirim 52 

e CBH Jucu no Fórum além do prazo de mandato. Ele também mencionou a falta de convites 53 

para reuniões e a exclusão do Sr. Marco Antônio no ERCOB para poder votar. Poliana Peroni 54 

Carminatti esclareceu que a documentação dos comitês foi enviada dentro do prazo e que 55 

quem perdeu o prazo não poderia votar. Ana Sorrilha explicou que os e-mails de Mauricio 56 

Gomes Vieira estavam retornando. Paulo Pimentel sugeriu que o Fórum enviasse um 57 

documento ao presidente da AGERH, Fabio Ahnert, para consolidar o apoio prometido aos 58 

comitês e estabelecer uma relação com o Ministério Público. Por fim, iniciou-se a votação para 59 

os membros do Fórum 2024/2026, elegendo Poliana Peroni Carminatti como representante 60 

do Poder Público, Abdias Santana como representante dos Usuários, e Ana Sorrilha como 61 

representante da Sociedade Civil. A reunião foi encerrada às dez horas e cinquenta e dois 62 

minutos, com a ata lavrada por Esdra Bernardo de Souza Vedova, em apoio à Secretaria 63 

Executiva do Comitê. 64 

 65 

____________________________________ 66 

Ana Eloisa Sorrilha 67 

Coordenadora do FCCBH 68 

 69 

____________________________________ 70 

Poliana Peroni Carminatti 71 

Vice Coordenadora do FCCBH 72 


